
2023年度　栃木県看護連盟総会会員研修会（6/19研修会）アンケート集計(参加者82名、アンケート回収数：77枚、アンケート回収率：94％）

開催日時 ２０２３年６月１９日（月）

場所 コンセーレ大ホール

内容 講演　看護連盟の役割　～看護職にとって政策とは～

講師　日本看護連盟会長　高原静子　様

目的　なぜ、看護に政策が必要なのか？

まとめ　 日本看護連盟の会長の話を直接聞くよい機会となった。

看護政策を実現するために看護職の代表を国会に送ることが必要である。

多くの参加者から看護連盟の役割を理解することができたとの意見があった。

項目 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 平均

年齢 2 1 3 3 4 4 5 5 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8

経験年数 1 1 2 2 2 2 4 4 4 5 5 5 5 5 4 5 5 5 5 5 6 6 6 5 6 5 5 6 3 5 8 4 3 4 6 6 7 6 5 7 5 6 7 7 7 4 7 5 6

会員年数 1 1 2 2 2 2 4 3 4 5 5 5 5 4 5 5 5 1 5 6 6 6 6 1 6 1 5 6 3 4 8 4 3 2 6 3 7 6 4 5 5 6 7 7 5 3 7 7 6

性別 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 2 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

参加方法 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 2 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 3 2 2 1 1 1 1

満足度 10 8 8 7 10 10 10 10 6 10 10 8 10 10 8 8 10 10 9 10 10 10 5 8 9 10 8 10 10 10 9 10 10 8 9 8 9 10 10 9 9 8 10 10 10 8 8 9.09

看護連盟の　理解 3 4 3 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 3 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4

政治力 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4

投票行動 4 3 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4

51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63 64 65 66 67 68 69 70 71 72 73 74 75 76 77 78 79 80 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92 93 94 95 96 97 98 99 100

年齢 8 8 8 8 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10

経験年数 6 5 5 7 8 8 8 6 6 7 8 8 7 7 7 8 8 9 8 9 9 8 9 8 9 9 9

会員年数 6 5 5 6 8 8 4 4 5 6 5 8 7 7 7 8 8 3 8 9 9 8 9 6 9 9 8

性別 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

参加方法 3 2 1 1 2 2 2 1 2 2 2 2 2 1 2 2 2 2 2 3 1 1 2 1 2 3

満足度 8 10 10 8 8 10 10 10 10 9 9 10 8 10 10 9 9 8 9 8 10 10 10 10 10 10 9.35

看護連盟の　理解 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 3

政治力 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4

投票行動 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3

9.22
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会員年数

1～5年 5

6～10年 5

11～15年 6

16～20年 8

21年～25年 16

26年～30年 14

31年～35年 8

36～40年 9

41年以上 5

未記入 1

77

【記述部分】

５．参加方法 ６．研修内容の満足度・感想

参加方法 １．勧められて ・少し難しい内容だったが学びになりました。 ・静かな中にも強い語意をもって伝えてくださりありがとうございました。会長の活躍を

勧められて 48 ・上司に勧められて（13人） ・議員は皆同じだと思って今迄投票したことがなかったが、人を見極め 期待したいです。

自主的に 23 ・看護連盟の活動について知りたいと思った 自分の仕事が改善されような人に投票することが大事だと思った。意見を ・政府への働きかけは人脈が重要、知名度をあげる取り組みが常に行動されている

その他 4 ・部署内で内容を伝達するため 言って政治に働きかけが必要と分かった。 ことを知った。

未記入 2 ・私達看護師が、働きやすくなるようにしていてくれていることを理解した。 ・看護政策、社会を動かすためのルール活動について知ることができた。

77 ・これからも大変だと思いますが頑張ってほしいです。 ・時間が短いように思います。 頼もしいです！

理解 ・今まで看護連盟の必要性は分かっていたつもりが、今回の研修で改めて ・なかなか詳しく聞く機会がなかったので良かったです。

４◎ 66 理解できました。これからは看護職が国政に参加することで、自分達に ・看護職として何をすべきかを考える 機会となった。

３○ 11 どのようなメリットがあるのか後輩に伝えて行きたいです。 ・新会長のひととなりが少し理解できたように思う。

２△ ２．自主的に ・連盟の内容がよく分かりました。もう少し長く会長のお話を聞きたかった。 ・ＳＮＳを活用する。

１× ・看護連盟の活動を知るため内容を職場で周知するため ・皆様の熱い思いが伝わった。 ・とても参考になりました。

未記入 ・連盟について学ぶため ・アクテイブに活動していただける会長さんで、たのもしく感じました。 ・改めて政治と看護を理解することができた。

77 ・県内の看護職の仲間と交流できる場である ・自分の仕事と政治のつながりがよく理解できた。 ・政治の力の大切さを学んだ。

政治力 ・元気になれる ・声をあげることで看護師の処遇改善につながること 、活動をしていくことで

４◎ 72 ・連盟の具体的な活動を知るため 成果になっていることを改めて知りました。感謝したいと思います。

３○ 4 ・看護連盟の活動について理解を深めたいと考えたため ・大変ためになる講演でした。集合だけで行うことに疑問を感じる。 ７．研修に対する意見・希望

２△ ・青年部の活動に参加するため リモート参加もできる体制を整えるべき。 ・会場が寒かった （2名）

１× ・看護師として働く中で政治との関係性を意識したことはほとんどなかったが ・研修内容を後輩達（２０代）にかみくだいて説明してあげられるようになりたいです。

未記入 1 今回の研修で要望を通すには、議員との関係を築くことや選挙が大切になって ・会長あいさつの中での３年間の混迷の期間について説明をしてほしかった。

77 くることを学ぶことができた。

投票行動へ ・まだ充分に理解できない。

４◎ 68 ・看護協会・連盟と政治のつながりが分かった。

３○ 7 ・看護連盟の役割、重要性がわかった。

２△ ・看護と政治の関係性が理解できた。 ８．連盟の活動に関しての意見等

１× ・高原会長さんの公演がとても素晴らしかった。理解できた。 ・年々会員数が伸び悩んでいる。会員数を増やす効果的な方法を考えています。

未記入 2 ・看護連盟の役割について理解することができた。 ・処遇の改善があっても、税金が高くなり改善していると確認できにくい部分がある。

77 ・実行力のある会長の話が聞けた。 選挙は皆で行こうと声かけしましょう。 ・夜勤をしていない看護師の給与UPも考えてほしいです。

・勉強になりました。 ・学生の時から政策、処遇改善のための連盟の活動を理解できれば必要なことが認知されている。

・連盟の活動を知ることができ、自分達は守られている。大変ありがたく感じました。 ・特に討論がないのでリモートで十分だと思う。

・わかりやすかった。会員数増痩せるようにしていきたい ・積極的に改善しようとする姿勢がわかった。応援したいと思いました。

・非常に理解しやすい内容であった。 （11名） ・国立病院にいましたが、政治活動は行っていけないという規約がありました。なので看護連盟が

・高原会長さんの話を聞いて、連盟の働きを具体的に知ることができました。 あることは知りませんでした。

・看護連盟の役割を改めて学び、政治とのつながりがいかに大切なことを感じました。 ・若者への看護協会・連盟と政治のつながりに関する研修

・政治にかかわり看護職の現場を変えていく必要性が分かった。 ・看護と政策について

・看護師の向上に向けての会長の熱さを感じよかった。

・看護から政治家議員を！自分達のために大切なことがよく分かりました。

・連盟活動をもっと広げられるよう、声かけ協力を得られるように努めていきたい。

・政治のお話など普段知りえない様子をうかがえてとてもよかったです。
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